

→ for English version see below

Datenschutzinformation für Veranstaltungen

Diese Datenschutzinformation informiert Sie über die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten, die wir im Zusammenhang mit der Teilnahme an der Berlin Science Week 2024 (im Folgenden: Veranstaltung) verarbeiten. Die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten erfolgt unter Beachtung der geltenden datenschutzrechtlichen Bestimmungen.

Personenbezogene Daten sind gemäß Art. 4 Nr. 1 Datenschutzgrundverordnung (DSGVO) alle Informationen, die sich auf eine identifizierte oder identifizierbare natürliche Person beziehen.

1. Name und Kontaktdaten des für die Verarbeitung Verantwortlichen sowie des betrieblichen Datenschutzbeauftragten

Verantwortlicher im Sinne des Art. 4 Nr. 7 DSGVO ist:

Fraunhofer-Gesellschaft
zur Förderung der angewandten Forschung e.V.

Hansastraße 27 c,
80686 München

Email: info@zv.fraunhofer.de
Telefon: +49 (0)89 1205- 0
Fax: +49 (0)89 1205-7531

Der betriebliche Datenschutzbeauftragte von Fraunhofer ist unter der o.g. Anschrift in München, zu Hd. Datenschutzbeauftragter bzw. unter datenschutz@zv.fraunhofer.de erreichbar.

Sie können sich jederzeit bei Fragen zum Datenschutzrecht oder Ihren Betroffenenrechten direkt an unseren Datenschutzbeauftragten wenden.

2. Verarbeitung personenbezogener Daten und Zwecke der Verarbeitung

a) Veranstaltungsanmeldung

Im Rahmen der Anmeldung zu der Veranstaltung erheben wir folgende Pflichtangaben:

- Name, Vorname,
- Alter,
- E-Mail-Adresse.

Die Verarbeitung der Pflichtangaben erfolgt, um Sie als Teilnehmer der Veranstaltung identifizieren zu können, zur Überprüfung der eingegebenen Daten auf Plausibilität, zur Reservierung des Teilnahmeplatzes sowie um den Vertrag über die Teilnahme mit Ihnen zu begründen bzw. umzusetzen.

Zudem benötigen wir Ihre Daten, um ggf. Namensschilder und Teilnahmelisten für die weiteren Teilnehmer zu erstellen und Sie vor, während und im Anschluss an die Veranstaltung mit Informationen zu der Veranstaltung zu versorgen. Dies erfolgt, um Ihnen eine optimale Teilnahme und uns die Planung und Gewährleistung eines reibungslosen Ablaufs zu ermöglichen.

Die Datenverarbeitung erfolgt auf Ihre Anfrage und ist nach Art. 6 Abs. 1 S. 1 lit. b DSGVO zu den genannten Zwecken für die Erfüllung des Teilnehmervertrages und zur Durchführung vorvertraglicher Maßnahmen erforderlich.

Ihre E-Mail-Adresse verwenden wir nur dann, um Sie zukünftig über ähnliche Veranstaltungen von uns zu informieren, wenn Sie in eine solche Verwendung ausdrücklich eingewilligt haben oder wir Sie darüber bei Erhebung Ihrer E-Mail-Adresse gesondert informiert und auf Ihr Recht jederzeit dieser Verwendung zu widersprechen hingewiesen haben. Sofern diese Verwendung nicht auf einer Einwilligung beruht, erfolgt die Verarbeitung auf Grundlage von Art. 6 Abs. 1 S. 1 lit. f DSGVO. Wir haben ein berechtigtes Interesse daran unsere Teilnehmer auch auf weitere Veranstaltungen von uns hinzuweisen.

Die für die Veranstaltung von uns erhobenen personenbezogenen Daten werden bei kostenpflichtigen Veranstaltungen grundsätzlich bis zum Ablauf der regelmäßigen Verjährungsfrist von 3 Jahren nach Schluss des Jahres, in dem die Veranstaltung stattfand gespeichert und danach gelöscht. Bei kostenlosen Veranstaltungen löschen wir die von uns erhobenen personenbezogenen Daten spätestens sechs Monate nachdem die Veranstaltung stattgefunden hat. Eine Speicherung über den jeweils angegebenen Zeitraum hinaus erfolgt nur, soweit:

- wir nach Artikel 6 Abs. 1 S. 1 lit. c DSGVO aufgrund von gesetzlichen Aufbewahrungs- und Dokumentationspflichten (vor allem § 147 AO) zu einer längeren Speicherung verpflichtet sind. In diesem Fall erfolgt eine Speicherung der Daten nur in dem Umfang, wie die Aufbewahrungspflicht dies erfordert.
- Sie in eine darüber hinausgehende Speicherung nach Art. 6 Abs. 1 S. 1 lit. a DSGVO eingewilligt haben.
- wir Ihre E-Mail-Adresse unter den Voraussetzungen des § 7 Abs. 3 UWG dazu verwenden, Sie über zukünftige Veranstaltungen per E-Mail zu informieren. In diesem Fall speichern wir Ihre E-Mail-Adresse und Ihren Vor- und Nachnamen bis Sie einer Verarbeitung zu diesem Zweck widersprechen.

b) Foto- und Videoaufnahmen

Um die Veranstaltung bildlich zu dokumentieren werden Fotos und Videos angefertigt. Es ist dabei nicht auszuschließen, dass Sie auf den Aufnahmen direkt oder indirekt identifiziert werden können, sodass es sich dabei um personenbezogene Daten handelt.

Die Aufnahmen werden für Nachrichten im direkten Zusammenhang mit der Veranstaltung und für die interne Berichterstattung bei Fraunhofer verwendet.

Darüber hinaus werden die Aufnahmen für die Nachberichterstattung auf unseren Medienplattformen wie Facebook, Instagram oder unserer Webseite veröffentlicht. Diese

Verarbeitung ist insbesondere erforderlich, um unsere Veranstaltung zu dokumentieren und zu bewerben.

Die Datenverarbeitung erfolgt auf Grundlage von Art. 6 Abs. 1 S. 1 lit. f DSGVO. Die genannten Zwecke sind berechtigte Interessen im Sinne der genannten Vorschrift.

Die Aufnahmen werden für 3 Jahre gespeichert.

3. Weitergabe von Daten an Dritte

Eine Übermittlung Ihrer persönlichen Daten an Dritte zu anderen als den im Folgenden aufgeführten Zwecken findet nicht statt.

a) Zur Vertragsabwicklung

Soweit dies gesetzlich zulässig und nach Art. 6 Abs. 1 S. 1 lit. b DSGVO für die Abwicklung von Vertragsverhältnissen mit Ihnen erforderlich ist, werden Ihre personenbezogenen Daten an Dritte weitergegeben. Hierzu gehört insbesondere die Weitergabe an zum Zwecke der Planung und Durchführung der Veranstaltung sowie die Weitergabe von Zahlungsdaten an unseren Zahlungsdienstleister bzw. Kreditinstitute, um die Zahlung der Teilnehmergebühren abzuwickeln. Die weitergegebenen Daten dürfen von dem Dritten ausschließlich zu den genannten Zwecken verwendet werden.

b) Zu weiteren Zwecken

Darüber hinaus geben wir Ihre persönlichen Daten nur an Dritte weiter, wenn:

- Sie gem. Art. 6 Abs. 1 S. 1 lit. a DSGVO Ihre ausdrückliche Einwilligung dazu erteilt haben oder
- für den Fall, dass für die Weitergabe nach Art. 6 Abs. 1 S. 1 lit. c DSGVO eine gesetzliche Verpflichtung besteht.

4. Betroffenenrechte

Sie haben das Recht:

- gemäß Art. 7 Abs. 3 DSGVO Ihre einmal erteilte Einwilligung jederzeit gegenüber uns zu widerrufen. Dies hat zur Folge, dass wir die Datenverarbeitung, die auf dieser Einwilligung beruhte, für die Zukunft nicht mehr fortführen dürfen;
- gemäß Art. 15 DSGVO Auskunft über Ihre von uns verarbeiteten personenbezogenen Daten zu verlangen. Insbesondere können Sie Auskunft über die Verarbeitungszwecke, die Kategorie der personenbezogenen Daten, die Kategorien von Empfängern, gegenüber denen Ihre Daten offengelegt wurden oder werden, die geplante Speicherdauer, das Bestehen eines Rechts auf Berichtigung, Löschung, Einschränkung der Verarbeitung oder Widerspruch, das Bestehen eines Beschwerderechts, die Herkunft ihrer Daten, sofern diese nicht bei uns erhoben wurden, sowie über das Bestehen einer automatisierten Entscheidungsfindung einschließlich Profiling und ggf. aussagekräftigen Informationen zu deren Einzelheiten verlangen;

- gemäß Art. 16 DSGVO unverzüglich die Berichtigung unrichtiger oder Vervollständigung Ihrer bei uns gespeicherten personenbezogenen Daten zu verlangen;
- gemäß Art. 17 DSGVO die Löschung Ihrer bei uns gespeicherten personenbezogenen Daten zu verlangen, soweit nicht die Verarbeitung zur Ausübung des Rechts auf freie Meinungsäußerung und Information, zur Erfüllung einer rechtlichen Verpflichtung, aus Gründen des öffentlichen Interesses oder zur Geltendmachung, Ausübung oder Verteidigung von Rechtsansprüchen erforderlich ist;
- gemäß Art. 18 DSGVO die Einschränkung der Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten zu verlangen, soweit die Richtigkeit der Daten von Ihnen bestritten wird, die Verarbeitung unrechtmäßig ist, Sie aber deren Löschung ablehnen und wir die Daten nicht mehr benötigen, Sie jedoch diese zur Geltendmachung, Ausübung oder Verteidigung von Rechtsansprüchen benötigen oder Sie gemäß Art. 21 DSGVO Widerspruch gegen die Verarbeitung eingelegt haben;
- gemäß Art. 20 DSGVO Ihre personenbezogenen Daten, die Sie uns bereitgestellt haben, in einem strukturierten, gängigen und maschinenlesebaren Format zu erhalten oder die Übermittlung an einen anderen Verantwortlichen zu verlangen und
- gemäß Art. 77 DSGVO sich bei einer Aufsichtsbehörde zu beschweren. In der Regel können Sie sich hierfür an die Aufsichtsbehörde ihres üblichen Aufenthaltsortes oder Arbeitsplatzes oder unseres Vereinssitzes wenden.

Widerspruchsrecht

Sofern Ihre personenbezogenen Daten auf Grundlage von berechtigten Interessen gemäß Art. 6 Abs. 1 S. 1 lit. f DSGVO verarbeitet werden, haben Sie das Recht, gemäß Art. 21 DSGVO Widerspruch gegen die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten einzulegen, soweit dafür Gründe vorliegen, die sich aus Ihrer besonderen Situation ergeben oder sich der Widerspruch gegen Direktwerbung richtet. Im letzteren Fall haben Sie ein generelles Widerspruchsrecht, das ohne Angabe einer besonderen Situation von uns umgesetzt wird.

Möchten Sie von Ihrem Widerspruchsrecht Gebrauch machen, genügt eine E-Mail an datenschutz@zv.fraunhofer.de.

Data protection information for events

This data protection information will inform you about the processing of your personal data that we collect from you in connection with your participation in Berlin Science Week 2024 (hereinafter: event). Your personal data will be processed in compliance with the applicable data protection regulations.

Personal data, as defined by Article 4 (1) General Data Protection Regulation (GDPR) include all information related to an identified or identifiable natural person.

1. Name and contact information of the controller and corporate data protection officer

Controller within the meaning of Art. 4 (7) GDPR is:

Fraunhofer-Gesellschaft
zur Förderung der angewandten Forschung e.V.

Hansastraße 27 c,
80686 München, Germany

Email: info@zv.fraunhofer.de
Telephone: +49 (0)89 1205- 0
Fax: +49 (0)89 1205-7531

The corporate data protection officer at Fraunhofer may be reached at the above-mentioned address in Munich, c/o Data Protection Officer or at datenschutz@zv.fraunhofer.de.

Please feel free to contact the data protection officer directly at any time with your questions concerning your data protection rights and/or your rights as data subject.

2. Personal data processing and purposes of data processing

a) Event registration

If you want to register for an event, we collect the following mandatory data:

- Name, first name,
- Age,
- Email address.

The purpose of processing the mandatory data is to identify you as event participant, to check the provided data for plausibility, to reserve a spot for your participation and to establish a contractual relationship with you.

We also require your data in order to prepare name badges and lists of participants for other participants, as applicable, and to supply you with event information before, during, and after

the event. This is done to ensure optimal participation for you and to allow us to plan the event and ensure that it goes smoothly.

We process data at your request and for the purposes described by Art. 6 (1) lit. b GDPR to fulfill the obligations of the participation agreement and to execute precontractual provisions.

We will use your email address to inform you about similar events organized by us in the future only if you have expressly consented to this use of your email address or if we have informed you thereof separately when collecting your email address and have pointed out your right to object to this use at any time. To the extent that this use is not based on consent, the processing takes place on the basis of Art. 6 (1) lit. f GDPR. We have a legitimate interest in notifying our participants of other events also organized by us.

In the case of events for which a fee is charged, the personal data we collect for the event are, in principle, stored until the end of the standard limitation period of three years after the end of the year in which the event was held, and the data are erased after that. In the case of free events, we erase the personal data collected by us no later than six months after the event was held. Storage beyond the respective period stated takes place only if and to the extent that:

- we are obligated to store the data for a longer period pursuant to Art. 6 (1) lit. c GDPR based on statutory obligations of storage and documentation (especially Sec. 147 of the German Fiscal Code (AO)). In this case, the data are stored only to the extent required by the retention obligation.
- you have consented to storage beyond that pursuant to Art. 6 (1) lit. a GDPR.
- we use your email address, subject to the requirements set out in Sec. 7 (3) of the German Act Against Unfair Competition (UWG), to inform you of future events by email. In this case, we store your email address and your first and last names until you object to processing for this purpose.

b) Photos and videos

Photos and videos will be taken to document the event in pictures. Since you may be identified in these images, either directly or indirectly, they represent personal data.

The images will be used for news reporting directly associated with the event as well as for internal reporting at Fraunhofer.

Furthermore, the images will be published for the purpose of post-event reporting on our media platforms such as Facebook, Instagram or our website. This processing is required in particular to document and promote our event.

The legal basis for data processing is Art. 6 (1) lit. f GDPR. The purposes mentioned are legitimate interests within the meaning of the aforementioned provision.

The images will be stored for 3 years.

3. Forwarding data to third parties

We do not transfer your personal data to third parties for purposes other than those mentioned below.

a) For performance of the contract

Your personal data are disclosed to third parties where legally permissible and required, pursuant to Art. 6 (1) lit. b GDPR, for the performance of the contracts and agreements with you. This includes in particular disclosure of the data to event partners for the purpose of planning and holding the event as well as disclosure of payment data to our payment service or financial institutions in order to process registration fee payments. Third parties may use the transferred data for the above-mentioned purposes only.

b) For additional purposes

Beyond the above, we disclose your personal data to third parties only if:

- you have given consent pursuant to Art. 6 (1) lit. a GDPR, or
- in the event that there is a legal requirement for disclosure pursuant to Art. 6 (1) lit. c GDPR.

4. Rights of the data subject

You have the following rights:

- pursuant to Art. 7 (3) GDPR, to withdraw your consent at any time. This means that we may not continue the data processing based on this consent in the future;
- pursuant to Art. 15 GDPR, to obtain access to your personal data processed by us. In particular, you may request information about the purposes of the processing, the categories of personal data concerned, the categories of recipients to whom the personal data have been or will be disclosed, and the envisaged period for which the data will be stored. Moreover, you have the right to request rectification, erasure, or restriction of processing, to object to processing, the right to lodge a complaint, and to obtain information about the source of your data if they were not collected by us, as well as about the existence of automated decision-making, including profiling, and, if applicable, meaningful information about the logic involved;
- pursuant to Art. 16 GDPR, to obtain the rectification of inaccurate data or the completion of your personal data without undue delay;
- pursuant to Art. 17 GDPR, to obtain the erasure of personal data saved by us unless processing is necessary to exercise the right of freedom of expression and information, to comply with a legal obligation, for reasons of public interest, or to establish, exercise or defend legal claims;
- pursuant to Art. 18 GDPR, to obtain restriction of processing of your personal data if you contest the accuracy of the data, the processing is unlawful but you oppose the erasure of the personal data, or if we no longer need the personal data but you still require the data for establishing, exercising or defending legal claims, or if you have filed an objection to the processing pursuant to Art. 21 GDPR;
- pursuant to Art. 20 GDPR, to receive your personal data that you have provided to us in a structured, commonly used and machine-readable format or to request the transmission of those data to another controller and

- pursuant to Art. 77 GDPR, the right to lodge a complaint with a supervisory authority. Generally, you may contact the supervisory authority of your habitual residence, place of work or the registered offices of our organization.

Right to object

If your personal data is processed on the basis of legitimate interests pursuant to Art. 6 (1) lit. f GDPR, you have the right to object to the processing of your personal data pursuant to Art. 21 GDPR if reasons exist for doing so that are based on your special situation or if the objection relates to direct marketing. In the latter case, you have a general right to object, with which we will comply without you having to provide information about a special situation.

If you would like to assert your right to object, an email to datenschutz@zv.fraunhofer.de will suffice.